

## ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 30 de Enero de 2025

## LA REGÓ MUY FEO PANCHO BERNAL



**A FRANCISCO BERNAL RODRÍGUEZ, titular del Organismo Cuenca Península de Baja California, le achacan la culpa de que agricultores hayan "reventado" el Foro del Agua, pues cometió la garrafal omisión de no convocarlos. La regó feo.**

bajadores de la tierra. Si alguien conoce a profundidad la problemática del agua en la entidad, es MAGS, tema del cual se hizo experto desde que ocupó la Dirección Jurídica de la Conagua.

Entre los agricultores "gritones" reapareció el ex diputado EVERARDO RAMOS GARCÍA, más conocido por tirus y troyanos como "El Pipis" y/o "Pata Bendita", así como la aguerrida ex presidenta del Módulo de Riego 21, LORENZA "La Coli" LÓPEZ.

También andan escamados los agricultores porque no les salen las cuentas relacionadas con los 16 mil pesos por hectárea que se les pretende pagar nomás por "descansar" la tierra durante tres años, es decir, por no sembrarlas. Sobre los 31 millones de dólares que se mandarían de USA, a cambio de almacenar en la Presa Hoover el agua del Río Colorado que ya no llegará al Valle de Mexicali, han sacado cuentas y calculan que lo más que pueden alcanzar son 4 mil bolas por hectárea, además,

está el tema de los que rentan la tierra, que ya tienen compromisos por años con los renteros.

El hijo consentido de Oaxaca, CÉSAR LÓPEZ PADILLA, presidente de la Asociación de Profesores de la Facultad de Derecho de la UABC, mandó invitación a los miembros de esta organización y a los estudiantes de la Licenciatura en Derecho de esta casa de estudios, a la conferencia que dictará hoy jueves el Delegado Único Federal, JESÚS ALEJANDRO RUIZ URIBE, quien hablará sobre "Políticas Públicas del gobierno federal en materia de Bienestar".

La plática será a partir de las siete de la tarde en la Aula Magna "Dra. María Aurora de la Concepción Lacavex Berumen".

Quien anduvo muy activa en la Ciudad de México, fue la alcaldesa de Mexicali, NORMA BUSTAMANTE, con una agenda que la llevó a reunirse con el Presidente de la Mesa Directiva del Senado, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, y con la diputada federal LAURA RUIZ, para sumar esfuerzos en favor de las principales causas de Mexicali y su gente.

También estuvo con las y los diputados de la Comisión de Bienestar de la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, en donde les anunció la próxima apertura en Mexicali del primer centro para el bienestar PILARES (Puntos de Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes).

"Los centros PILARES son espacios que transforman vidas y fortalecen el tejido social. Estamos emocionados de ofrecer a nuestros ciudadanos un lugar donde puedan aprender, crecer y desarrollarse", afirmó la alcaldesa de Mexicali.

NORMA BUSTAMANTE, explicó que con el apoyo del Gobierno Federal y Estatal se habilitarán los Centros de Desarrollo Humano Integral (CDHI) en PILARES iniciando esta primera etapa con el de Casa Digna, promoviendo actividades bajo los ejes de educación, econo-

mía, deportes, cultura y salud.

Además tuvo una reunión de trabajo con FERNANDO CARRERA representante de la UNICEF, en donde Bustamante refrendó su compromiso con la niñez y adolescencia.

Ambas autoridades coincidieron en la importancia de promover la educación, la salud y la nutrición de los menores, así como garantizar el pleno ejercicio de sus derechos.

Luego, NORMA y la diputada LAURA RUIZ, fueron recibidas por JOSÉ ANTONIO AGUILAR CASTILLEJOS, Director de Desarrollo Regional de la Secretaría del Bienestar, reunión en la que sumaron esfuerzos y solventaron dudas relacionadas con el manejo del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), el cual es coordinado por la secretaria ARIADNA MONTIEL REYES, titular de Bienestar.

Este fondo, con el que se tra-



Las Memorias del Nácori

El día que lloraron Ensenada y su Valle de Maneadero

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Fue el 10 de Enero del 2020 y no era para menos ya que ese día, por causas del nefasto Covid-19 falleció en la Clínica del Seguro Social, uno de sus más queridos hijos, el Ingeniero agrónomo LUIS GONZÁLEZ RUIZ, quien arropado de una trayectoria política envidiable, podía pararse frente a los más encumbrados políticos ensenadenses del momento y decirles con toda la autoridad del mundo: "Señores aquí estoy para lo que ustedes gusten mandar", autoridad que le daba el haber sido dos veces Diputado local y otra federal, además de Presidente Municipal de Ensenada en el trienio 1977-80, lo que contribuyó para que en el 2017 el propio Ayuntamiento le entregara un reconocimiento declarándolo "Ciudadano Distinguido". Ser hijo de otro reconocido dirigente campesino ensenadense como lo fue Don LUIS GONZÁLEZ OCAMPO, le ayudó a formarse mejor dentro del ser y quehacer del campo bajacaliforniano, viéndolo desde su mejor óptica en cuanto a sus mejores alcances dentro del renglón productivo. Este pasado día 10 del presente mes, al cumplirse los 82 años de su nacimiento y 5 de su fallecimiento, se llevó a cabo en su residencia particular en el Valle del Porvenir un homenaje póstumo en su memoria en cuyo marco fueron sepultadas sus cenizas en un nicho especial de su casa encabezado por su esposa OLGA ESPINOZA acompañada de sus hijas MAYRA, MÓNICA, OLGA, MIRIAM y LUIS, así como numerosos amigos y compañeros de lucha.

baja año con año, busca disminuir el rezago social en infraestructura básica, para brindarle a la población que más lo necesita en los municipios, demarcaciones territoriales y entidades federativas de México, la plenitud de sus derechos.

La presidenta aprovechó su estancia en la Ciudad de México, para hacer equipo con los diputados ARMANDO SAMANIEGO y LAURA RUIZ, y analizar posibles proyectos con recursos federales para Mexicali.



**Agenda tupida llevó a cabo en la Ciudad de México la alcaldesa de Mexicali, NORMA BUSTAMANTE, quien se reunió con el presidente del Senado de la República, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA y la diputada federal LAURA RUIZ, así como con JOSÉ ANTONIO AGUILAR CASTILLEJOS, Director de Desarrollo Regional de la Secretaría del Bienestar, entre otros representantes populares y funcionarios federales.**



**Muy contento aparece el diputado presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA, mejor conocido como "El Cambio M", sosteniendo un chango de peluche que le regalaron con motivo de su cumpleaños. ¡Felicidades!**



Por Alfredo Mendoza R.

¿Seguro Social?

¿Estamos a la vuelta de contar con un edificio hospitalario de primer nivel, pero sin medicamentos?

¿O debemos prepararnos para echar a volar un complejo de primer mundo con una farmacia igual?

Ojalá sea esto último. ¡Ojalá!

Los mandos nacionales de la CONCANACO y CANACINTRA suscribieron una alianza estratégica; que será para defender los intereses de sus agremiados e impulsar el fortalecimiento de los sectores productivos.

Firmaron la alianza OCTAVIO DE LA



TORRE DE STEFFANO, por el comercio organizado, y ESPERANZA ORTEGA AZAR, por los industriales del país.

El tiempo dirá si esta suma de esfuerzos cumple los propósitos que se presumen, o bien, queda en una simple sesión fotográfica.

Por lo pronto la diputada federal, ROCÍO LÓPEZ GOROSAVE, echó porras a las partes involucradas luego de atestiguar la forma de la alianza.

La legisladora morenista, por si no lo sabían, mantiene una estrecha amistad con el mandamás de la CONCANACO.



**DESIREE SAGARNAGA DURANTE, delegada del IMSS. Habrá abasto garantizado de medicamentos en el hospital de especialistas que se construye en Ensenada.**

Una amistad con se remonta tiempo antes de que DE LA TORRE asumiera sorpresivamente la dirigencia de la Cámara Nacional de Comercio de Ensenada.

Ante los hechos violentos ocurridos recientemente en esta ciudad, el gobierno municipal presentó un posicionamiento a través de la DSPM. Aquí parte del mensaje:

"La Dirección de Seguridad Pública Municipal informa a la ciudadanía que los acontecimientos de alto impacto registrados durante el inicio de este año son atendidos con responsabilidad y determinación. Estos hechos han sido prioridad en las mesas de

seguridad que se llevan a cabo en coordinación con las autoridades de los tres niveles de gobierno, donde se han establecido estrategias conjuntas para fortalecer la seguridad en nuestro municipio.

En este sentido, se está colaborando de manera puntual con la información interna disponible para contribuir al esclarecimiento de los hechos recientes y apoyar las investigaciones correspondientes. Nuestro compromiso es garantizar que las autoridades competentes cuenten con los elementos necesarios para llevar a cabo su labor".

El hallazgo de dos cabezas humanas en la



**Firman alianza CONCANACO y CANACONTRA. Aquí OCTAVIO DE LA TORRE DE STEFFANO, dirigente del comercio organizado, y la diputada federal ROCÍO LÓPEZ GOROSOVE.**



**Puerto de Punta Colonet y ERNESTO RUFFO APPEL. El ex gobernador fue de los principales impulsores de este ambicioso proyecto.**



llamada Plaza Cívica, ubicada en el corazón de la zona turística, generó múltiples manifestaciones de estupor, pero también de reclamo para con las autoridades.

El gobierno municipal ha sido el único que ha fijado un posicionamiento formal ante los hechos.

Cuando se anunció el tan llevado y traído proyecto de puerto en Punta Colonet, más de una década atrás, muchos empresarios y políticos ya habían acarapado enormes extensiones de tierra ejidal al amparo del tráfico de información.

Compraron mucho y a bajo precio, antes del anuncio.

Entre los compradores, adivinaron, había políticos que para entonces ocupaban posiciones públicas de primer nivel.

Ahora que se maneja otro proyecto de inversión con proyección nacional e internacional, como es Ciudad Jatay, ¿quién nos garantiza que no ocurrirá lo mismo?

Que políticos y empresarios aliados no saquen raja de información privilegiada.

¿O será que eso de lucrar con el tráfico de información se fue con los gobiernos del pasado?